# EL VIAJERO

## VOCERO IMPARCIAL E INDEPENDIENTE

Director y Editor FRANCISCO CONEJO CALVO

Administrador FEDERICO CLAVERA MASIS

AÑO XIX

Puntarenas, Costa Rica, Jueves 3 de Ferbero de 1936

NÚMERO 1597

#### **Editorial**

# Quién ha de regir los destinos de Costa Rica?

No es menester lucir cuatro dedos de frente, poseer el don de predecir con acierto el futuro ni mucho me nos basarse en las apreciaciones más o menos apasionadas y egoistas de los hombres para hacer un juicio exacto acerca de quién sera el futu ro Presidente de la República; no, para llegar a una conclusión exacta, nos basta con hacer un análisis lógi co de los hechos y de los hombres, un análisis sereno, tranquilo, desa pasienado y, sobre todo, a base de un altruismo perfectamente sano que nos haga pensar sólo en el bien del conglomerado patrio y no en los mezquinos intereses de nuestro yo.

Una mirada retrospectiva, atenta a las gloriosas jornadas cívicas del pasado nos basta:—para presidir los destinos de la República no han bas tado el talento, ilustración ni brazo fuerte y activo; sobre estos atribu tos ha estado siempre el que decide definitivamente el elegido de los cos

tarricenses, que el postulado esté inti mamente a tono con el pensar, sen tir y querer de la mayoría de los cos tarricenses, es decir, que piense como ella, sienta como ella, y como ella, encamine sus actos volitivos. De modo que el candidato a la Pre sidencia de la República que resuma en su personalidad estos atributos, ha de ser, sin lugar a duda, nuestro futuro Presidente.

Y como el tiempo apremia y no es el caso de extendernos en considera ciones filosóficas que restan campo a los preparativos de la victoria, diremos:

Que el único de los tres candida tos que está a tono con el pensar, sentir y querer de la mayoria de los costarricenses es el Licdo don OC TAVIO BEECHE ARGÜELLO y ese setá, oidlo bien compatriotas, el elegido de la Patria en el glorioso dia 9 de Febrero de 1936.

VIVA OCTAVIO BEECHE

#### Desastre administrativo

No de otro modo puede calificar se el abandono con que la primera autoridad de la Provincia mira los bien entendidos intereses del pueblo que gobieros. Tal sucede en esta ciudad, donde la cortina del Estero comprendida entre la casa de los se nores Moreno y la que fué de don Indalecio Ordoñez esta siendo des truida por los que desembarcan en ese lugar maderas pesadas como tra viesas del ferrocarril y tucas de co cobolo y otras maderas para la ex portación, sin que el señor Goberna dor se preocupe por la conservación de la que tanta planta le cuesta al pais. Parece mentira que se acepte un puesto de tanta responsabilidad solo para servir de adorno en la bu taca que se ocupa, dejando al aban donarlo, como recuerdo solo el calor del tiempo que se ocupó. Para ser buen funcionario público se necesita po solo ser atento, culto y correcto, si nó dar muestras de ser progresis ta, constructor y sobre todo saber guardar las obras que se construyen para no agotar los fondos de la Na ción rehaciendo lo que por indolen cia dejamos destruir.

Tenemos seguridad que con el nuevo cambio de Gobierno que se avecina desaparecerán del escenario político todas las funcioues públicas que solo han servido de ordenar en sus oficinas.

PEDRO CASTILLO J.

#### Viaje de un candidato

En visje rápido e intempestivo marchó aver en el especial que par tió a las 6 de la tarde, el candidato a diputado por el cortesismo, señor Angulo.

Buen viaje y que nos traiga sor presas.

#### Hogar de plácemes

En el hogar de nuestro particular amigo don Héctor M. París Torres y de su digna señora esposa doña Maria Segares de París. ha venido a aumentar la felicidad y la alegría una hermosa chiquitina, que arribó a las playas de la vida, el viernes último, a las 8 y 45 p. m.

Por tal motivo EL VIAJERO felicta a sus amorosos papás y a la recién nacida le desea muchos años vida.

#### El duelo del hogar Cabezas-García

La ola de destrucción y de muer te que está inundando de luto y de dolor los más estimables hogares del puerto, el viernes último inva dió el del apreciable amigo, don Carlos J. Cabezas, ocasionando el fallecimiento de su señora esposa, doña Consuelo García de Cabezas, suceso lamentable que ha causado consternación en nuestro ambiente social.

Una dolencia intima que hubo de requerir una práctica quirúrgica, de fatales resultados, fué la causa de la muerte de la joven y estimable señora, suceso tanto más lamenta ble, cuanto que se resumían en la extinta a la vez, las excelentes cua lidades de una buena esposa y de una buena madre q' deja en la hor fandad, a una numerosa familia pe queña que hoy echa de menos, las caricias y los mimos del amor entra fiable de la que los trajo al mundo.

Las honras fúnebres que se efec tuaron en honor de la difunta, asu mieron los caracteres de un hermo so homenaje póstumo con que las diferentes clases sociales hicieron gala de las virtudes que prestigia ban en su aspecto moral, la persona de la fallecida.

EL VIAJERO, pasa por la pena

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

de asociarse al duelo que abruma el corazón de la familia Cabezas-Gar cía haciendo sumar las suyas a las muchas que ha recibido, sus frases de cariño y de consuelo; y se permi te a la vez consignar su pésame más sentido hacia la familia doliente. con singularidad para el viudo espo so, nuestro particular amigo, don Carlos J. Cabezae; para los padres de la difunta, don José Dolores Gar cia y doña Rosa Carballo de García; para don Amado Carballo y doña Rosa de Carballo, para don Beto Carballo, señora, hermanos y de más deudos.

### Dos grandes figuras de nuestra política en Puntarenas

El viernes último estuvieron en el puerto, el ex Presidente Lic. don Cleto González Viquez y el General don Jorge Volio Jiménez en su via je de regreso de El Pozo, adonde lo llevó su deseo de labrar la tierra y luego sembrarla del fruto producti vo del banano.

La estada del señor ex-Presiden te fué corta, apenas lo suficiente pa ra trasladarse en viaje rápido, a uno de los lugares mas distantes de la costa de donde regresó incontinenti.

Todo el mundo se pregunta:-Qué andaría haciendo don Cleto?

Misterio . . .

#### Campo ajeno

### Fracasos y más fracasos

Hemos sido informado que el sá bado 1º de febrero salió una comi sión cortesista para Paquera com puesta del doctor Williams, el director de escuela de esta ciudad Jorge García, (nara mejorea señas: vende atol, arroz de leche, atolillo y buñue los); más una lata de guaro.

Llegaron a Paquera y los recibie ron cuatro cortesistas; no tenemos noticias si esos serían de corazón. la cuestión que fué un fracaso. — Qui sieron alzar tribuna y nadia les ile gó; entonces, no se sabe cual de los dos hicieron moción para venderle la lata de guaro a la cantina que tie ne el señor Antonio León en Paque ra—Señores cortesistas; desde ahora deben de estar satisfechos de su de rrota el próximo 9 de febrero.

Un día de estos salió una comi sión cortesista para Pitahaya, inte grada por el candidato a diputado Pablo Angulo Roger. Lic. Guillermo Carranza Solis, Sociedad con Riendas y para mejor identificación, el carre tonero Isaac Franceschi. En Pitaha ya León Cortés sabe que hace rato

está liquidado. — Pitahaya como to da la República repudia, odia al pa yaso de circo.

Asi es señores de la argolla, bas quen otro palo donde ahorcarse.

Ayer domingo, a las 10 de la ma ñana, en la esquina del Salón Paría estaban tres cortesistas agonizantes son ellos: Héctor París, Lic. Guiller mo Carranza Solís y el doctor Wi lliams.

Decía París: solamente mandaron (10 co (¡cáscaras!) para q' fueramos los tres a Esparta, con esos dí-z pe sos no hacemos nada.—Así como en Puntarenas están en todo el país ties sos los señores del membrillo.

CANTA CLARO

## La Casa Nicaragua

Priva en la mente de los honora bles miembros que integran la Directiva de la "Casa Nicaragua", adqui rir en propiedad un lote de terreno y construir un edificio adecuado al objeto que se les destina, amueblád dolo convenientemente, para qua preste los diferentes servicios, que por su indole está llamado a prestar.

En la "Casa Nicaragua", no se ra conocen fronteras—todo ciudadano honrado y capáz puede ser socio.

Bien por la confraternidad univer

#### Viaje rápido

En viajo rápido para la capital, partió nuestro amigo don Eduardo de la Guardia. Esta partida rápida del amigo la han motivado asuntos relacionados con su profesión.

#### TEATRALES

Hoy a las 7 y 30, en el TEATRO DE MODA, darán la monumental obra de renombre, titulada:

#### Los Tres Mosqueteros

Por PAUL LUKAS, y otros artis

Asistid, al SUN YAT SEN, y ad mirad ese prodigio cinematográfico. No la pierda esta noche.

Grandioso Estreno FOX Musicall Sugestivo Espectáculo! D-licioso en tretenimiento! Hoy a las 7 y 30 en el TEATRO DE LAS BELLAS PE LICULAS, se dará este portento de COMEDIA MUSICAL, titulada:

#### Seamos Optimistas!

Por la sin rival v adorable ES TRELLITA. SHIRLEY TEMPLE.

A reir, a gozar, y admirar esta portentosa chiquilla. Recuerde en el PUNTARENAS.

### GRAN SASTRERIA LONDRES

- Frente al Hotel Europa -

SORTEO Nº 21.—Favorecido el Nº 57, de propiedad del señor Salomón Novogrod. Testigos: Sres. Fernando Martínez A. Delgadillo Gran existencia en mercaderías para caballeros y Sras.

Se garantizan los casimires ingleses

### ZAPATERIA

Situada en la calle del comercio, contíguo a El Oriente

Ofresco al público en general mi nueva zapatería, donde cuento con un variado surtido de calzado de todo tamaño y estilo a precios módicos.

Julio Jing

## Aviso de la Empresa de Trasportes

Desde la fecha de este aviso, cobraremos por flete de carga general de Puntarenas a Manzanillo, a Chomes, a Puerto Jesús, a Puerto Thiel, a Corozal y a Paquera o viceversa (0.50) cincuenta céntimos de colón por cada 46 kilos.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1932

p. EMPRESA DE TRASPORTES

Manuel Burgos

## Funeraria La Ultima Joya

Situada a 200 varas al Sur del Mercado, frente a la Compañia Eléctrica (Puntarenas)

Ofrece al público un surtido completo en cajas mortuorias de diferentes estilos, propios para satisfacer todos los gustos; facilitando a la vez, los Candelabros y Columnas para colocar la caja en la casa, y servicio de refrigeradora

Ahora ya puede ser atendido a cualquier hora del día o de la noche y escoger en esta casa la caja que mejor le parezca, enviándo sela inmediatamente a su casa.

Contamos con un surtido en cajitas para niños en diterentes estilos y tamaños.

También ofrecemos mortajas para niños. — Flores. Coronas, &&.

TO A TO A TO A TO A TO A CO CANCELLA COLORECTE A COLOR

SE COMPRA ORO À BUEN PRECIO.

### Costa Rican Palm Nut Company

En su planta en el "COCAL" de Puntarenas,

# Copra bien secá © 12 quintál " sin secar 9 "

Para más detalles escribir al Apartado Nº 4

## Pensión Alemania

Entre la Estación y el Muelle Nuevo, frente a la playa.

Recibo comensales. Comida europea, el fresco comedor, ofrece Tosteles, Helados y Refrescos, a la manera alemán.

- PRECIOS MODICOS

sunger so cocces assure of Gertrudes Lange

COMPRO ORO

## Verdadero Café

Viviendo en Costa Rica el país del café, tenemos derecho a darnos el taco de tomar lo mejor.

Esto sólo lo consigue en el

### CASINO PUNTARENENSE

FRENTE al Teatro Puntarenas. — Atendida por su propietario :

Cuenta esta Cafetería con un gran surtido de PAN elaborado en su propia casa

Victor M. Sandoval

# Notas políticas de Siquirris, Cairo, Germania, Guápiles

En nuestras informaciones ante riores hemos dado a la publicidad referencias de los cantones de Acos ta y Puriscal, pintando la vida de esclavicud en que vegentan miles de trabajadores, bajo la presión del ga monalismo y del latifundismo; las consecuencias de esta presión son enormes, aplastantes pues se crista lizan en un atraso de orden urbano que inspira compasión y en cuanto a la mental, moral e industrial pode mos afirmar que van a la cola del progreso del país. - Para decirlo de con modo sintético, podemos decir que existe en Costa Rica una masa social irredenta, la clase trabajadora de Atenas y Puriscal.

Ahora, en nuestras excursiones politicas, no vamos simplemente a propagar nuestros ideales sino a ha cer difusión científica, mediantes nuestras conferencias culturales com batiendo los vicios reinantes en nues tro medio social tan recargado de alcoholismo y de nicotinismo; estas conferencias las hemos dictado ante multitudes de niños y maestros en Atenas. Turrialba, Puntarenas y

otros lugares.

En Puntarenas fué imposible com pletar el cielo de estos ejercicios men tales por cuanto los intrigantes inte resados en las diputaciones y huesos de esa provincia, escribieron sendes cartas a don Carlos Maria Jiménez, interponiendo sus torpes egoismos para interceptar en forma desleal el beneficio que pudieran recoger mis amigos porteños de mi modesto trabajo cultural. - Es el mismo pro ceso de interserencias que el corte sismo y los compañeros desleales del club de San José, obran en el mismo sentido, para cortarme el camino escabcoso de la política desinteresa da que he profesado toda mi vida.

Hemos visitado el cantón de Poco cien dos épocas, la primera cuando haciamos la gestión política para la Candidatura de Luís Cruz Meza, para diputado, con el medio período de la segunda administración de don Cleto González Viquez, en 1930.

El aspecto cadavérico de los habitantes de toda esa región, la muerte esparo de todas las actividades en Guániles, Jiménez Germania, Cairo etc. produjeron en mi espíritu una verdadera rebeldía contra la desical tad de la United Fruit Co responsa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ble de la ruina de Limón y de toda la región del Atlántico; este fué el acicate que nos movió a hacer un estudio jurídico de los contratos de 1930 que la desleal empresa no cum pilo en su artículo 2º sino que a ma yor abundamiento, abandonó fincas como La Marta, La Celina y otras, desapareciendo por tal motivo pobla ciones enteras. - Denunciamos enton ces desde las columnas de El Correo Nacional el crimen de la United y luego nos pronunciamos contra los nuevos contratos desde las columnas de La Epoca hasta cuando el Nuncio intervino, para impedir nuestras pu blicaciones en ese periodico.

La época de actividad actual me ha permitido visitar nuevamente es tas poblaciones a lo largo de Linea Vieja. - El aspecto de vida palpitan te, de trabajo, de movimiento y de sarrollo de riqueza de Guápiles, Ji ménez y demás poblaciones es sobre manera alhagador y risueño. - Lo que antes fuera, el dominio de un solo latifuncio de la United Fruit Co, sa ha subdividido en multitud de parcelas en donde se cultivan gran cantidad de gramineas, árbo les frutales, bananos, verduras etc. No es menos importante la cría de aves, ganados y otras pequeñas in dustrias. - A lo largo de la linea po nen los trenes para cargar g andes estivas de sacos de cacao, café y nu merosos pasajeros se mueven con tentos, satisfechos de sus éxitos en el trabajo. - Si antes una única in . dustria empobrecia las tierras en he peficio de la poderosa empresa, sho ra las columnas dan vida propia a esta prodigiosa región, sumándose la industria bananera que va toman do mayor incremento cada dia.

Esta región es enteramente BEE CHISTA; hay mucho comunismo, s-ña ándose el cortesismo por una raquitica minoría de autoridades ve nales y odiosas que hacen una torpe presión sobre los trabajadores, especialmente en Guapiles donde no solo el J-fe de las colonias hace propa ganda a trompadas sino que explo tan miserablemente a los trabajado

FRANCISCO CONEJO C.

Suscribase a "El Viajero"

## Pulpería, Cafetería RECORD

res.

LECHERIA, la mejor mantequilla de Costa Rica se encuentra en Puntarenas, en la Casa RECORD, frente al Club Chino, 100 varas al Sur del Mercado.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Sección del Partido Nacioanal :: Candidatura del Lic. don Octavio Beeche :: 1936=1940

# Pataleos de ahogado, apuestas, amenazas con el Congreso y otras zarandajas por el estilo son las que emplea el cortesismo para impresionar a las gentes

León Cortés sabe que el Licenciado DON OCTAVIO BEECHE será el Futuro Presidente de la República

evidente derrota le ha causado al cortesismo es tan manifiesta que al gunos cortesistas conscientes están resimente alarmados. Impelido el partido por la rabia, ha llegado al ridiculo extremo de zarandearnos lo que en su primer zarandeo a nues tra gran Directiva de la capital nos habia dejado por caridad, y ahora resulta que según el agonizante ban do del cortesismo no tenemos en San José ni el voto de nuestro ilus tre candidato. Todo ha entrado en el famoso zarandeo: desde el jefe del Partido Nacional hasta el últi mo adepto. Pudieron habernos deja do une veintens para que pudiesen hacer un tercer zarandeo, ya que en

La desesperación y locura que la eso pueden entrenerse y distraerse del sofocón que les ha causado la inevitable derrota. Insultos, apues tas, gritos destemplados, amenazas con el Congreso como si no existie sen leves en Costa Rica y hombres que harán cumplirlas, todos los que ellos creen que pudiese servirles pa ra impresionar a los neutrales o mi tigar aus pena, hacen roder en toda In R-publica, mientras les viene el golpe mortal, el veredicto de los pueblos, que condena la tirania con que ha aonado Loón Cortés.

La Directiva de Cartego no ha provocado enojo en aquellas, g o tes, sino riss, tal la temeridad con que fué forjada. Por telégrafo, por teléfono, por cartas y p rsonalmen

te, nos han l'ovido las protestas v los documentos que prueban aquella farsa. El cortesismo se hizo la ilu sión de que casi en visperas de elec ciones el Partido Nacional no se iría a ocupar de zarandear aquella lista.

León Cortés comprendiendo que no podrá llegar al poder, v cobrar en el gobierno las diatribas que le han lanzado muchos de los que hoy están con él, decidió saldar desde shors sus cuentas con esa gente, y cuantas promesas les había hecho. las dejó sin cumplir. En sus listas de diputados pueo únicamente per sonas de su entera confianza, dejó fuera de ellas a cuantos él sabe que no son sus amigos de verdad, que habían hablado mal de él. v de ahí

que exista en éstos un descontento tan grande, que al oido comienzan a divulgar lo que de Cortés habian dicho, agregando otras cuantas co sas que nadie sabía. - A todos cuan to tenia que cobrarles sus palabras se las cobró el candidato del corta piamo, muy temprano, pero así fué. El sabía que la tiranía no pega en Costa Rica. que los pueblos quieren seguir viviendo la vida democrática y que el próximo presidente de la R-pública será don Octavio Beeche: y aprovechó ean buena ocasión para saldar sus cuentas con quienes están en su partido sin haber side ni antes ni ser shora sus smigos. - ¡Qué dirá esa gente de tanto filo?

# Antidoto contra la crisis

La crisis reinante, es uno de los desiertos de la vida que se atraviesan con mayor dificultad por que la jornada la hace más penosa, el peso agobiante y amargo que constituye el hecho de no poder solventar a tiempo, ésta o aquella necesidad de carácter perentorio; y quienes están llamados a sentir con mayor dureza la marcha lenta y forzada por ese desierto, es el proletariado, el obrero que trabaja hoy para comer mañana, las personas pobres, los desheredados de la fortuna.

Pero en los dificiles momentos, en los minutos de angustia en que su vida esté al borde de zozobrar y la desesperación lo lleve a pensar en ponerle fin con un pistoletazo, no se olvide de don RAMON ECHEVERRIA que con su Casa de Préstamos a tipos módicos, puede salvar su existencia y el porvenir de su mujercita y el de sus queridos mocosos.

# La Gloria

Habiendo establecido en un local interior de esta acreditada tienda que cuenta con todos los artículos que Ud. desee, una zapatería bien montada, le ofrecemos también a nuestros amables favorecedores calzado de superior calidadad, en todos los estilos y tamaños, fabricados con buenos y escogidos materiales.

ANTONIO LEON

Puntarenas, Junio de 1933.

JACOBO SANCHEZ SUGESORES Y

SOCIEDAD COLECTIVA

Gerente: Manuel Lee Sánchez Chen

ALMACEN QUONG TAI CHONG

IMPORTACION DIRECTA

Puntarenas - Costa Rica - América Central

Correo 17 :-: Teléfono 27

Dirección Cablegráfica: QUONG

No lo olvide!!:

# TRAUBE

Es siempre lo mejor

# TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa Gerente: GIL CON

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### GRAN PANADERIA

7800 de 50000

#### JUAN RAFAEL WONG

Ha quedado abierta al servicio del público, esta nueva pa adería, que dispone de todas las condiciones higiénicas que exige la Jesatura de Sanidad para su elaboración, para lo cual cuenta, además, con un buen horno de grandes dimensiones y operarios competentes que trabajan con esmero y, sobre todo, con mucho aseo.

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Puntarenas, Costa Rica

### Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

#### ITINERARIO

que seguirá los correos del Golfo durante el mes de FEREERO DE 1936.

I o de	BALLENA		40	E	BEBEDER	)
Pecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
A Laboration Committee of the Committee	h. m. 6.00 20.00 23.00 24.00 4.00 7.00 22.00 1.00	h. m. 14.00 4.00 del 7 7.00 del 11 8.00 del 14 12.00 15.00 6.00 del 25 9.00	Sábado Miercoles Vieanes Martes Sábado Miércoles Viernes Martes Sábado	1 5 7 11 15 19 21 25 29	24.00 2.00 7.00 21.00 24.00	h. m. 11.06 15.00 5.00 del 12 7.00 del 12 9.00 14.00 4 00 del 23 5.00 del 26 9.00

M	MANZANILLO		PUERTO JESUS			
Pecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	
Lunes 3 Viernes 7 Lunes 10 Viernes 14 Lunes 17 Viernes 21 Lunes 24 Viernes 28	h. m. 9.00 1.00 2.00 4.00 7.00 11.00 1.00 4.00	h. m. 13.00 5.00 6.00 8.00 11.00 15.00 5.00 8.00	Domingo S Viernes 14 Lunes 17 Viernes 2	5.00 9.00 3 23.00	h. m. 13.07 4.00 del 7 6.00 del 10 8.00 11.00 15.00 5.00 del 24 8.00	

PU	PUERTO THIEL		CHOMES			
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Pto. Thiel	Fechs	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes	
	h. m.	h. m.		b. m.	h. m.	
Lunes ' 3	8.00	13.00	Domingo	2 8.00	11.00	
ueves 6	11.00	16 00	Jueves	6 12.00	15.00	
unes 10	The state of the s	6.00	Domingo	9 2.00	5.00	
ueves 13	EC (1950)	8 00	Jueves 1	3 4.00	7.00	
unes 17	6.00	11.00	domingo 1	6 6.00	9.00	
ueves 20	10 00	15.00	Jueves 2	0 11.00	14.00	
Domingo 23	24.00	5.00 del 24	Domingo 2	3 13.00	16.00	
ucyes '27	3.00	8.00	Jueves 2	7 4.00	7,00	

100 200	COROZAL	COROZAL		PAQUERA		
Fecha '	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal	Pecha		Salida de Puntarenas	Salida,de Paquera
	H. M.	H. M.		100	h. m.	h. m.
ueves 6	11 00	16.00	Domingo	2	8.00	11.00
deves " 13	3.00	8'00	Domingo	9	2.00	5.00
lueves 20	1 10.00	15.00	Domingo	16	6.00	9.00
Jueves 27	3.00	8.00	Domingo	23	13.00	16.00

JICARAL	escala en	LEPANTO		TAMBOR	
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Jicaral	Fecha	Salida de Puntarenes	Salida de
Viartes 4 Martes 11 Martes 18 Luncs 24	5.00 1.00 6.00 24.00	h. m. 13 00 6 00 11.00 5.00 de 125	Miércoles 5 Miércoles 19	H. M. 4.00 2.00	H. M. 9.00 7.00

SAN LUCAS					
Fecha   Salidas	Fe	Salidas de   Puntarenas			
Sábado 1 8.00	Sábado	0 22 8.00			

## BENEFICIO DE ARROZ LA CENTRAL

Cuento con una magnifica máquina moderna de beneficiar arroz.

Buen rendimiento, sin Quebradura y Blanqueado

Hagan sus pruebas, y quedarán completamente satisfechos

Todos los trabajos son ejecutados personalmente

por su propietario.

Mándenos sus órdenes y será debidamente atendido.

M. CH. APUY

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Sastrería La Elegancia

ALBERTO BÁEZ R.

Sorteo N° 30 de la serie EL PACIFICO.—Resultó savorecida la carta de crédito N° 89 del socio don Carlos Serraultte C.

Presenciaron el sorteo los socios don Jorge R.Carazo y don José J. Soto.

Puntarenas, 30 de Enero de 1936.

#### Inserción pedida

## Le robaron los huevos al águila

Por informes que hemos recibido de fuente insospechable sabemos, que la noche de la última reunión cortesista, don Alberto Delgado fué víctima de un escamoteo, efectuado sin duda, por algún hábil carteris ta.—Al infortunado don Alberto le sustrajeron su cartera que contenía, además de una gruesa suma de mar cos compensables, varios cheques en dólares (?) contra la casa Niehaus & Cía.—También le robaron SU CE DULA ELECTORAL.

Pobre don Alberto . . . . I . — Pero está escrito ya, que los hombres a fortunados nunea pierden, pues no habíamos terminado de lamentar el singular suceso cuando un nuevo in forme nos hizo tornar el alma al cuerpo haciéndonos saber que los marcos y dólares de don Alberto ha bían aparecido en su respectiva car tera, echándose de menos solamen te, La CEDULA ELECTORAL.

Córcholia! - Esto sí que es algo se rio que llama poderosamente la atención!-Pues eso de pretender privar del ejercio del sufragio a to do un don A berto; Inspector Gane ral de Hacienda Municipal, Delega do del Ejecutivo en cuestiones el-c torales. Consejero de estado de su Partido." Director ad perpétuam de la Argolla Local, Ex secuestrador de presidentes y quien sabe que otras cosas más, vean que tiene sus bemoles y una punta . . . . que Dins nos libre!-Pero bien, estudiando el caso de aparecer el dinero menos la cédula, se de ja ver la intención del picaro ladrón. Además este hecho por si solo, constituye un dato pre cioso que se presta a múltiples co AL AGUILA. mentarios y a conjeturas mil; admás de que coloca a cualqui r im

provisado Shirles Holmes, sobre una pista de perlas.

Queda descartada, desde luego, toda presunción de que haya sido en el club cortesista donde se ejecutó el hecho. Que va! Allí no hay ladro nes ni para remedio!

Pero si de las investigaciones se hace cargo un D-tective chambón, sin escuela ni preparación alguna, estamos seguros que se le va a ocu rrir pensar que esta es obra de «be chistas» o «comunistas».—No hay tal; ni lo uno ni lo otro. En esta cla se de investigaciones hasta donde más se pudiera llegar es hasta pen sar que en el audaz suceso tienen metidas sus extremidades los bechicortesistas, que los hay en gran can tidad en el grupo donde ocurrió el atraco.

Pero no; en este particular, nos otros estamos acordes con el sabio criterio de los que mejor conocen el paño, que aseguran que la sustrac ción de la cédula del "inventor de la pólvora sin humo" que tiene su equivalencia con la "política del se creto". es obra de "gatos caseros" que rondan el tejado de vidrio de don Alberto, a quien le simulan amistad y consecuencia política, pe ro que en el fondo en realidad, es tán animados de la negra intención de cobrar al danmificado, algunos saldos atrazados, no pocas cuentas viejas.

D- toda suerte cabe exclamar:

LE ROBARON LOS HUEVOS AL AGUILA.

JUAN CANCIO

#### Lancha Esmerlda, (antes Buenos Aires)

Viajes expresos a todos los Puertos del Golfo.

Recibe carga y pasajeros para Puerto Thiel los días miércoles y domingo

Rafae Barrantes

NOTA: - El ganado es tratado con especial cuidado.

# SEVENDE

Barato un motor estacienario de dos caballos y medio, con batería y generador. En buen estado

En esta Imprenta se informará.